

PRESENTACIÓN

AMABLE LECTOR: NOS ES MUY GRATO COMPARTIR CON USTED ESTE NUEVO NÚMERO DE *Universitas Philosophica*. Encontrará en él, en primer lugar, muestras significativas de la incitación que realiza el filosofar actual a mantener un diálogo vivo con las tradiciones filosóficas antigua y medieval.

El estatuto del método dialéctico en Platón constituye aún un gran desafío para expertos en la difícil apropiación del ateniense más grande todos los tiempos. Cada problema planteado y el papel que desempeña en cada diálogo, conllevan una metamorfosis de la dialéctica, subraya en su estudio sobre *El Fedro*, Monique Dixsaut, profesora emérita de Filosofía Antigua en la Universidad de Paris I. No menor reto nos plantea el Estagirita hoy en torno a la *Poética*. La recepción crítica que de ella hace Alfredo Marcos, Profesor del Departamento de Filosofía de la Universidad de Valladolid, destaca el carácter creativo y transformador del conocimiento humano para Aristóteles, así como su apertura a lo posible. En esta forma, Marcos restaura el equilibrio ante el reiterado acento epistémico y objetivo sobre *Los Analíticos* por parte de los intérpretes.

También en el ámbito de la filosofía medieval el filósofo actual se enfrenta a toda una cantera de reflexiones fundacionales. Es así como Alfonso Flórez, Decano Académico de nuestra Facultad, halla en Dionisio Aeropagita una legítima defensa del poder metafísico del símbolo que excede la empresa semiótica y hermenéutica en la que quizás vanamente se pretende atraparlo, para situarnos en el umbral inefable de la infinitud de lo divino. Igualmente, la colaboración del Profesor Saranyana, de la Universidad de Navarra, es un claro llamado

a reconocer nuestra identidad filosófica y cultural, a través del estudio de Tomás de Aquino y de notables representantes de la Escolástica que influyeron en nuestra región con magníficas síntesis y temas de la filosofía medieval. Y, es precisamente sobre Tomás de Aquino que, Héctor Salinas, Filósofo e Historiador de nuestra universidad, ahonda en su concepción de la memoria intelectual y saca a la luz la ambigüedad en su tratamiento cuando se pasa de la vida presente a la vida del alma separada, con las consecuencias que de allí se derivan para la antropología y la metafísica del Aquinate.

En segundo lugar, ofrecemos a Usted una interesante entrevista con el profesor Otfried Höffe, de la Universidad de Tubinga, que nos visitó recientemente, en la que nos narra el devenir de su reflexión filosófica y los vínculos que guarda con los grandes pensadores de la filosofía práctica.

Nuestra publicación trae, además, la reflexión que nuestro Profesor Rubén Antonio Sánchez nos hizo como *Lectio inuguralis*, acerca de la filosofía como herramienta del pensamiento. Finalmente, nuestra habitual sección de reseñas de libros.

Sea ésta también la ocasión de presentar a los miembros del nuevo Comité de Publicaciones de nuestra Facultad (ver contracarátula), que tiene en *Universitas Philosophica* uno de sus más preciados cuidados.

Agradecemos a todos los autores su calificada colaboración en este número y el estímulo y visibilidad que ésta representa para el diálogo filosófico con nuestros asiduos lectores.